

## Présentation

Nadine Larivière

Volume 47, numéro 1, printemps 2022

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/1094151ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/1094151ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Revue Santé mentale au Québec

ISSN

0383-6320 (imprimé)

1708-3923 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

Larivière, N. (2022). Présentation. *Santé mentale au Québec*, 47(1), 219–220.  
<https://doi.org/10.7202/1094151ar>

## **MOSAÏQUE**

### **Présentation**

**Nadine Larivière, rédactrice en chef**

La section Mosaïque de ce numéro comprend six études originales qui, ensemble, permettent de mettre en lumière les besoins complexes de personnes en situation de vulnérabilité. Elles offrent des solutions appuyant la pratique et soutenant les personnes vivant avec des troubles mentaux. Francine Ferland et collaborateurs documentent de manière fine les défis observés par les professionnels chez les personnes vivant avec des problèmes d'addiction de substances psychoactives et victimes d'actes criminels. Ces auteurs proposent également des pistes d'amélioration dans les interventions auprès de ce public pour prendre en compte leur réalité spécifique. De leur côté, Emmanuelle Bédard et collaborateurs brossent un portrait de la santé mentale de femmes qui bénéficient de services d'organismes communautaires dans une région québécoise. C'est l'occasion de découvrir plusieurs facteurs soutenant leur santé mentale et d'autres la fragilisant.

Dans la foulée, les deux articles suivants s'attardent à la santé mentale des adolescents québécois. D'une part, Danyka Therriault et collaborateurs décrivent les facteurs de risque les plus importants influençant la gravité de symptômes d'anxiété généralisée, touchant en particulier les jeunes filles. D'autre part, Jessica Turgeon et collaborateurs vérifient plusieurs éléments psychométriques de la version courte de l'échelle de détresse psychologique de Kessler, le K6, avec un grand échantillon de personnes adolescentes. Ils effectuent, entre autres, une analyse factorielle confirmatoire pour vérifier la structure conceptuelle de l'outil.

Afin de soutenir les personnes vivant avec des troubles anxieux et de l'humeur, des adaptations aux modules d'interventions sont de plus

en plus proposées pour tenir compte de conditions comorbides. Ainsi, Jessica Philippe et collaborateurs testent une thérapie cognitive-comportementale adaptée auprès de personnes étudiantes d'une clinique universitaire et offrent des recommandations pour la pratique.

Enfin, en guise de conclusion, une nouvelle ressource numérique est décrite par Julie Lane et collaborateurs en vue de rejoindre le plus largement possible de personnes à risque de suicide ou vivant avec des idéations suicidaires. Cette étude présente le processus et les conditions gagnantes pour implanter et pérenniser ce type de service innovant.

À n'en pas douter, ces 6 articles sont la preuve qu'au Québec les équipes de recherche contribuent activement et efficacement à la mise en œuvre de solutions destinées à un large spectre de personnes aux prises avec différents problèmes de santé mentale. Le comité éditorial vous souhaite une bonne lecture des résultats qui en découlent.